

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al mes.
Provincia: 2 pesetas, plus 354

» (12 meses) 20 pesetas
» (6 meses) 12 »
» (3 meses) 8 »
» (1 mes) 3 »

Extranjero: 3 »
» (12 meses) 22 »
» (6 meses) 15 »
» (3 meses) 10 »
» (1 mes) 4 »

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncio y contestación a precio convencional

Segunda de día: desde 5 pesetas al día

La correspondencia administrativa debe dirigirse
AL ADMINISTRADOR

Apartado num. 25.

Redacción e imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2. **SEGOVIA** Administración: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5.

CUESTIONES SOCIALES

EL PROBLEMA OBRERO

El problema obrero; he aquí el problema de los problemas; el gran problema de nuestros días. En realidad agita la opinión, la mente de todos los pensadores, llena el ambiente de todo el mundo civilizado. En nuestro país, el estado de este problema es lamentable, desastroso, por la incuria, por el abandono de sus gobiernos.

Luchó la humanidad en lo antiguo para conseguir la igualdad civil, y la obtuvo con la abolición de la esclavitud. Luchó después el hombre por la igualdad religiosa, la consiguió con el cristianismo que borró las castas. Luchó después por la igualdad política, y desde la Revolución francesa hasta nuestros días se ha combatido constantemente para llegar a esta fórmula democrática: «un hombre, un voto.» Y ahora, en nuestros tiempos, se lucha para conseguir la igualdad económica.

No se crea que hablo de igualdad absoluta. No, esa, por ahora no existirá. Me refiero a la igualdad relativa. Claro está que nosotros no necesitamos halagar las pasiones de las masas para sacar los votos y áctas. No hemos de ir a predicar al proletariado que los medios de violencia, que el robo, el incendio, la devastación y todos los estragos imaginables sean el problema social. No; nuestra conciencia no nos lo permite. Nosotros nos acercaremos al proletariado, si recogeremos sus lamentaciones, escucharemos sus quejas, nos haremos intérpretes de sus deseos, pero siempre diciéndoles que en el mundo habrá pobres y ricos, que no es posible llegar a la igualdad económica en absoluto, sino que nos contentamos con llegar a un término relativo de esta idea.

Hoy día observaréis en el movimiento de la riqueza un poder difusivo extraordinario. Antiguamente la riqueza la disfrutaban solamente las clases elevadas; luego después fué descendiendo a la clase media, y el movimiento sigue en dirección de arriba a abajo y llegará, si, llegará a las capas más humildes del proletariado. Estamos en un momento de transición del régimen eminentemente capitalista, pasamos al régimen en que el capital y el trabajo comparten la soberanía de la producción.

Nosotros no somos partidarios de

aquella escuela liberal, de aquella escuela de Manchester, de aquella escuela Smithiana, cuyas doctrinas se concretaron en la fórmula de los federatas franceses: «dejad hacer, dejad pasar.» La libertad lo cura todo; dejadlo todo al libre juego de los intereses, y los conflictos se resolverán sin dificultad. Si, hemos sido más de un siglo liberales en este sentido; hemos seguido las huellas y las prácticas de la escuela de Manchester, y el problema social se ha agravado y se agrava cada día más. ¿Qué significa esto? Que el remedio no sirve y que hemos de cambiar de médico y de medicina. No, hoy día ha desaparecido ya aquella concepción que se tenía del estado *absentista*. La filosofía de Kant había llevado a los políticos a creer que el Estado era un mal necesario, que el Estado debía intervenir lo menos posible en todo lo social y mucho menos en las funciones económicas; pero hoy día no es esta la concepción moderna del Estado: nosotros concebimos un Estado intervencionista, un Estado que tiene alma, que siente, que tiene nervios; no un Estado con esta austeridad incommovible que vea desfilar ante sus ojos las más grandes desgracias sin que les arranque siquiera una lágrima, ni una protesta de dolor. No, eso no es posible; el Estado moderno, es un Estado vivo, que tiene una misión integradora de fuerza, compensadora de fuerzas, protegiendo al débil contra el fuerte, pero sin destruir al fuerte.

Hay que tenerlo eso en cuenta: porque yo soy de aquellos que no creen que el problema social estriba en que el patrón sea más o menos egoísta. Si fuera posible, lo he dicho en otra ocasión, si fuera posible invertir los términos en que hoy se halla constituida la sociedad y los obreros pasaran a ser patronos, ocurriría exactamente lo mismo, lo cual quiere decir que el problema no está en que unos sean más egoístas o más capelidos sino en la condición de la naturaleza humana, y en las condiciones en que hoy se desarrolla el trabajo, condiciones que el Estado debe corregir, por medio de leyes adecuadas.

José Rola y Bergada.

LOS DEPÓSITOS JUDICIALES

El ministro de Gracia y Justicia ha pu su ayer a la firma del rey un decreto de importancia.

Se refiere a los depósitos judiciales disponiendo que no se hagan ante los

Tribunales más que acompañando el resguardo del establecimiento ó persona destinada al efecto, salvo aquellos casos en que la ley expresamente disponga lo contrario.

En los Juzgados se llevará un libro registro de los depósitos, dando además cuenta periódicamente de ellos a los presidentes de las Audiencias.

El decreto, que tiene 16 artículos, establece también que se hagan en la Caja de Depósitos y en los pueblos, en la persona de los representantes de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

El decreto del Sr. Barroso tiende a separar de la administración de justicia funciones pecuniarias y directas, que contribuyen no pocas veces a despertar suspicacias y celos que no tienen el menor fundamento.

Aunque en pequeño, disposiciones ministeriales de este género contribuyen al prestigio de los tribunales de justicia.

Crónica negra.

Una aldea bajo la nieve

Telegrafian de Tolosa que la aldea de L'Hospitalet, en el departamento de Ariège, ha quedado sepultado bajo la nieve.

Seis casas fueron completamente destruidas.

Los habitantes huyeron espantados.

La nieve alcanza cinco metros de altura.

Las comunicaciones con España hállanse interrumpidas.

Amadeo Pons, español, de cuarenta y dos años, ha sido una de las víctimas.

Pudo extraerse su cuerpo, comprobándose que la agonía debió ser espantosa.

El infortunado Pons se destrozó los puños a mordiscos.

120 niños asesinados

Los periódicos de Paris participan que ha sido detenida una comadrona, acusada de haber cometido crímenes horrendos.

Se dice que, mediante el pago de fuertes cantidades, asistía clandestinamente a muchos partos, haciendo desaparecer a la criatura.

Cortaba a los niños en pedacitos y luego quemaba éstos en una estufa.

Se habla de que los niños asesinados fueron nada menos que 120.

Se espera que a la detención de la comadrona seguirán pronto otras muchas.

LITERARIAS

MI ÚLTIMO CANTAR

Unos ojos me engañaron como el azabache negro... De aquel sin fin de cantares que mi garganta dió al viento como una lluvia de flores, no queda más que un recuerdo, no queda más que una nota, la nota en que se extinguieron, pausada, quejosa y triste como el adiós de los muertos.

No me pidas, pues, que cante las canciones de otros tiempos, llenas de amorosas quejas, que cual murmullo de besos huyeron con mi alegría y a mis labios no volvieron... Al campo en que ya no hay flores no vuelven más los jilgueros... y mis labios están mudos, y solitario mi pecho, sin amores... como el nido que abandonan los polluelos.

Yo te he de cantar si quieres el poema de mi duelo, con gotas de sangre escrito, y marcado con el sello de una traición que envenena mi vida con su recuerdo...

Uno ojos me engañaron como el azabache negro... ¡Ay, madre! cuando los miro parece que me dan miedo.

Mario Gil Zurvián

Escándalo, escándalo!

(Conclusión.)

¡Católicos y católicas que esto leéis! Decidme si tenéis una sola palabra que replicar a estos cargos. Decidme si no es esto la verdad pura, si no es esto mismo lo que vosotros sentís y decís cuando examináis friamente la situación político-religiosa de España en nuestros días. Decidme también con la mano en el pecho y después de un examen imparcial de vuestra conciencia: ¿Creéis que Jesucristo, la Iglesia, el Papa, tienen que agradecer algún sacrificio emprendido ó tolerado en defensa de su causa? ¿Sois tal vez de los que han escatimado hasta una simple firma que se les pedia para protestar contra el vandalismo liberal? ¿Tenéis la seguridad de que podréis presentaros ante el tribunal de Cristo con la cabeza levantada, satisfechos de haber cumplido como buenos soldados de la Iglesia, peleando con todas las armas que están a vuestro alcance contra sus enemigos? Todavía una pregunta más: ¿Podéis jurar que a pesar de vuestras

protestas de fe, a pesar de vuestro catolicismo indiscutible, no os ha de pedir Dios cuenta de haber favorecido torpemente, criminalmente, la causa de sus mismos enemigos? ¿Estais seguros de que en la estúpida campaña de ese bloc liberal que tantos daños está causando a la religión y a la Iglesia, no os cabe la más leve responsabilidad ni participación?

Nosotros dijimos rotundamente en nuestro número anterior que, en efecto, abundan entre los buenos este género de responsabilidades, y eso es lo que ha llenado de asombro a gran número de nuestros lectores.

Hablábamos de una suscripción nacional, ingeniosamente organizada, que rinde anualmente más de siete millones de pesetas, procedentes buena parte de ellas de los bolsillos piadosos, y destinadas todas a la fabricación de proyectiles para hacer la guerra a Dios y a la Iglesia; y es menester poner esto en evidencia para desengaño de cándidos, que son infinitos en el mundo, aún con las mejores intenciones.

Toda la fuerza de Sansón estaba en sus cabellos. Toda la fuerza del bloc liberal, que es la agremiación de todos los enemigos de la Iglesia, está en sus periódicos. Hoy el liberalismo estaría aniquilado en España si no fuera por sus periódicos. Son estos el pulmón del liberalismo. Por ellos respira, por ellos habla, con ellos ataca, con ellos se defiende, con ellos conquista adeptos, con ellos remueve y domina la opinión, con ellos encumbra personalidades y derriba a otras, con ellos calumnia, con ellos miente, con ellos hace las leyes, con ellos las deshace: en una palabra, el mayor enemigo del catolicismo en España, casi el único enemigo, son los periódicos liberales. Cada número de estos periódicos es un dardo envenenado que hiere y mata las almas. Y cada día son lanzados a la calle más de 400.000 ejemplares de estos periódicos casi sólo en Madrid.

Esos 400.000 números son 400.000 perras chicas que salen del bolsillo del suscriptor ó comprador. Con ellas se paga el artículo del escritor blasfemo; que ataca tal ó cual dogma en su artículo de fondo; con ellas se paga al cronista impúdico, que escribe su reseña criminalista saturada de liviandades obscenas; con ellas se paga la gacetilla picaresca, en que se destrozla la fama de un sacerdote ó de un Prelado; con ellas, se paga la información tendenciosa, que inventa mentiras y telegramas para

Folleton del DIARIO DE AVISOS (119)

SIBILA

NOVELA DE

Octave Feuillet.

lugar en el universo donde el hombre no pudiera ver ante sus ojos más que el aspecto de las grandes escenas de la naturaleza, y el espectáculo de gentes honradas, sería difícil que su alma, por muy transformada que estuviese, no recobrarla un poco de paz y confianza.

En aquel rincón ideal del universo, es en el que Raul estaba trasportado, y él mismo se admiraba de los nuevos colores de que se impregnaba su pensamiento algunas veces, bajo cielos desconocidos.

Sin embargo, había aun gran distancia de aquellas disposiciones poéticas y conmovedoras a un serio renacimiento de moral y de fe positiva. El espíritu recto de Sibila no se engañaba: aunque no conocía las objeciones tan múltiples de que se alimenta el escepti-

cismo moderno, y que es inútil la sola indicación de las verdades a un lector de este siglo, comprendía que Raul no podía ceder en un solo día a delicados enternecimientos. El señor cura la consolaba diciéndola:

—Dios se siente, y no se prueba... Dejemos a su corazón abrirse aún más francamente, y las objeciones radicales del espíritu se perderán y se ahogarán ellas mismas. Si cree una sola vez en Dios, yo me encargo del resto.

Sibila había decidido evitar con todos, y sobre todo con Raul, aquel tema de conversación. Se dejaba ver en sus amistosas relaciones una apacible serenidad de que él se inquietaba, tomándola por indiferencia, a la cual atribuía que ella hubiera aceptado al pie de la letra, y sin escuchar nada más, la amistad pasajera que le había sido permitida.

En cuanto a la prueba misteriosa de la cual parecía depender el porvenir de su amor, no hacía ninguna alusión, y él creía que no pensaba en ello... Sin embargo, pensaba siempre, unas veces con mortales angustias, otras con trasportes de alegría en que se mecía su corazón.

—¡Ay de mí!—dijo un día el anciano párroco,—no es una locura esperar que un alma tan endurecida pueda conmoverse en tan poco tiempo y por tan débiles medios.

Después de una pausa, añadió con triste sonrisa:

—Pienso alguna vez, padre mio, que si yo muriese, él creería.

El anciano no pudo más que hacerle con la mano un signo para que desechara aquellos pensamientos, y sus ojos se llenaron de lágrimas.

Otro día habiendo querido sorprender sobre el rostro del conde algún sintoma feliz, dijo al anciano sacerdote:

—¡Ay, padre mio! ¡qué sueño he tenido! ¿No es demasiado hermoso para la tierra? salvar del mal y llevar hacia Dios al ser a quien se ama, ¡a quien se ama perdidamente!

Y puso en aquella frase un acento de pasión inexplicable.

—¡Ah! que hermoso sueño!—repitió.

Después se echó a llorar y ocultó la frente en sus encantadoras manos.

Aquella extraña vida duraba ya dos meses, cuando una tarde al anochecer Mr. de Chaly que había comido en el castillo, cogió el brazo de Mlle. de Ferias y la llevó dulcemente hacia el paseo de los castaños que se extendía delante de la verja del jardín.

—Señorita,—la dijo,—¿acaso me equivoco? Me figuro que ya no pensais en convertirme...

—¿Por qué, caballero? ¿porque no os catequizo? Además de que soy una pobre teóloga, temo mucho los papeles comprometidos. Tengo muchos deseos de conventiros,—añadió sonriéndose,—pero también deseo no desagradaros.

—No sé en que papel podríais desagradarme,—dijo Raul en el mismo tono.—Pero en fin, ¿quereis conocer el estado de mi alma?

—Si, si es mejor que otras veces.

—Es mejor.

—¿De veras?—dijo ella vivamente.

Y Raul sintió temblar el brazo de la joven contra el suyo.

—Es preciso que sea muy verdadero para que os lo confiese, porque nada me parece

desprestigiar al Papa ó desautorizar sus actos; con ellas, en fin, se paga todo el periódico, tal como sale á la calle, con todo el veneno que lleva en sus entrañas, Esas 400.000 perras chicas diarias, forman al año siete millones y pico de pesetas, destinadas, ya lo veis, á fabricar cartuchos y proyectiles para combatir á la Iglesia y recaudadas del bolsillo de muchas personas piadosas que no tienen inconveniente en contribuir con esa cantidad por el gusto de leer nada más que algunas noticias.

Esto no lo sabemos sólo de oídas. Esto lo hemos visto con nuestros propios ojos. Sabemos de una dama muy aristocrática y muy piadosa, y casi escrupulosa, que confiesa y comulga y está inscrita en muchas obras piadosas, sin perjuicio de ser propietaria de un periódico liberalismo que defiende todos los errores del Sillabus y muchos más. En casa de otra buenísima y muy devota señora, Marquesa por más señas, sabemos que entra todos los días El Liberal. En otra casa, cuyos vecinos no saben más camino que de casa á la iglesia y de la iglesia á casa, entra todos los días, indefectiblemente, El Imparcial, cuya lectura constituye el segundo desayuno. Sabemos de otra porción de señoras cuyos nombres figuran siempre en casi todas las obras públicas de piedad y caridad, que hace muchos años y hasta hoy vienen sosteniendo la suscripción de La Correspondencia. Hemos tenido la curiosidad de examinar algunas listas callejeras de los repartidores de periódicos de Madrid, y nos hemos hecho cruces al ver docenas y docenas de números que iban á casas arquitectónicas, archidevotas, que no lo hubiéramos creído nunca si no lo hubiéramos visto.

Esa, esa es la suscripción nacional de que hablabamos en el número pasado y á la que contribuyen conscientemente ó inconscientemente cuantos leen esos papeluchos, aunque sólo los compren para ver las noticias. A la Empresa le importa poco la intención del lector; lo que le importa son los cinco céntimos diarios. Y créanos los lectores, que son más de lo que ordinariamente se cree las personas piadosas que llevan su contingente á esa suscripción.

Estamos bien persuadidos que en cuanto se diesen de baja en tales periódicos todas las personas que comulgan, los rotativos casi todos morirían por asfixia.

Y permítanos una pregunta los señores sacerdotes y directores de almas: ¿Creen que son dignas de la comunión diaria ni de la anual, ni siquiera de la absolución, las personas que sin más ni más y aunque sea por el gusto de leer simplemente algunas noticias del día, sostienen la suscripción y lectura de tales periódicos? ¿No les parece que habría menos comuniones ó menos suscripciones si los confesores cumplieren siempre con rectitud y entereza su oficio? ¿No les parece que son muy á propósito estas reflexiones á fin de año, que es cuando suelen renovarse las suscripciones?

Pero hay que entrar todavía más en la entraña de este asunto, y lo haremos, Dios mediante, en otro número.

José Dueso, C. M. F.

(De El Iris de la Paz).

Sentencia importante

El Tribunal Supremo, en sentencia de 1.º de Febrero del actual año, que acaba de publicar la «Gaceta de Madrid», casando y anulando otra de la Audiencia de la Corte, declara que no es el Consejo de familia á quien compete aprobar las operaciones testamentarias en que están interesados menores sujetos á tutela, sino á la autoridad judicial, á tenor de lo que disponen los artículos 1.060 del Código civil, y 1.077 de la ley de Enjuiciamiento civil, pues la autorización á que se refiere el número 7.º del artículo 269 del Código, no tiene más transcendencia que la de habilitar al tutor para que gestione en representación de los menores. Como las sentencias del Tribunal Supremo son las únicas que sientan

jurisprudencia y contradice totalmente la doctrina que venía sosteniendo la dirección general de los Registros, creemos útil dar á conocer aquel fallo, para evitar los graves perjuicios que puede acarrear á los menores la no apelación judicial de los testamentarios, por ser también sabido que la inscripción en los Registros de la propiedad de cualquier documento no consolida los actos que sean nulos con arreglo á las leyes.

UN HOMBRE CASADO CIENTO VECES

La prefectura de policía de Nueva York empezó á recibir hace unos días enfurecidas denuncias, todas firmadas por señoras y todas dirigidas, al parecer, contra un mismo sujeto disfrazado con diferentes nombres. Todas las denunciantes declaraban haber sido víctimas de un polígamo extraordinario.

El prefecto encomendó á varios agentes experimentados la persecución del delincuente, el cual vino al fin á caer en un lazo hábilmente tendido.

La prisión se verificó en Buffalo, precisamente cuando el polígamo incorregible se preparaba á contraer el matrimonio «centésimo primero» con una angelical muchacha de la mejor sociedad de la capital indicada.

El detenido declaró llamarse Jorge Witzhoff y se confesó culpable, pero de treinta y dos matrimonios ilegales «nada más».

Sin embargo, está plenamente comprobado que Witzhoff se había casado cien veces con mujeres bellas y adineradas de todos los países del mundo. Es decir, que su amor no había recorrido toda la escala social, sino que se había mantenido en la escala alta, aunque sin reparar en nacionalidades. Francia, Inglaterra, España, Rusia, Italia, el Canadá y todos los Estados de la Unión le habían rendido el tributo de sus doncellas...

Con el capital de tantas víctimas, Witzhoff había llegado á reunir una renta espléndida que le permitía vivir con lujo y adornar su natural arrogancia.

La increíble hazaña del aventurero ha caído mal en Norte América y le va á costar un poco cara. Como que el sexo débil quiere mostrarse parte en la causa que se le siga.

CARTERA DE MADRID

Notas políticas

La fantasía política ha andado suelta y á su libre albedrío durante la tarde. Ministerio de altura, presidido por el señor Montero Ríos, y del cual formarían parte los señores Canalejas y Moret; Ministerio de menos altura, otros de menos, todavía de todas marcas, en fin, han circulado candidaturas por los centros políticos. Pero todas ellas sin que nadie dijera el fundamento de su existencia.

Han sido llamados los diputados de la mayoría que se hallan ausentes, á fin de que regresen para el 29 y puedan ser votados en la sesión de ese día los presupuestos.

Ha sido sometido á informe de la Junta contra la tuberculosis un proyecto de ley destinando tres millones de pesetas á combatir dicha terrible enfermedad.

Lamentaban ayer tarde algunos diputados liberales la injusticia con que, tanto por algunos periódicos como por algunos prohombres del partido, se trata á la mayoría, acusándola de indisciplinada y de mal instrumento de Gobierno.

Y no sólo se lamentan de esto, sino de que por alguien se haya llevado esta especie á determinadas esferas. Esto es totalmente inexacto, añaden, pues el hecho de que dos individuos de la mayoría, dos exclusivamente, hayan tratado de crear alguna dificultad al Gobierno, por cues-

iones particulares, no es motivo bastante para acusar de indisciplinada á una mayoría que tantas pruebas ha dado de lo contrario.

Ha causado muy mal efecto en determinados centros la supresión hecha en el Senado de las cantidades consignadas en el presupuesto de Sanidad para creación y auxilios de instituciones sanitarias, entre las cuales parece que se comprende el Instituto de Bacteriología, dirigido por el doctor Cajal, y no sabemos si también el Instituto Antituberculoso, creado por indicación y bajo los auspicios de la Reina Victoria, cuya creación fué objeto de un real decreto publicado por el señor Dávila.

En el despacho de la presidencia del Senado han conferenciado largamente los señores Montero Ríos y marqués de la Vega de Armijo sobre las tareas parlamentarias, singularmente sobre la discusión de presupuestos y del proyecto de amnistía. Habrá sesión el miércoles.

Los ministeriales aseguraban que se tendía á terminar por ahora la labor parlamentaria para el jueves.

Los hombres más caracterizados del partido conservador en la Alta Cámara decían que se discutirá toda la semana y que el proyecto de ley de amnistía será ampliamente tratado en el Senado.

La minoría se opondrá á que se libere sobre este asunto antes de la aprobación del presupuesto.

Algunos liberales decían que el señor Maura había ofrecido á los republicanos no oponerse á que prospere la amnistía después de muy discutido el proyecto; pero todo esto después de la aprobación del presupuesto.

Hoy proseguirá en el Congreso el debate referente al proyecto de impuesto transitorio sobre trigos y harinas.

El señor Canalejas, hablando ayer con uno de los redactores de un periódico de Madrid, se expresó en los siguientes términos: «Las Cortes no pueden cerrarse mientras el partido liberal permanece en el poder.»

«Continuarán abiertas entre tanto se aprueben los presupuestos en ambas Cámaras y suspenderán sus sesiones, aprobados que éstos sean, por brevísimos días.»

«Cada día—añadió el señor Canalejas—me convengo más de la necesidad de tener abierto el Parlamento. El rumor propalado respecto al propósito de cerrar las Cortes, para no volverlas á reunir, además de ser falso, es injurioso.»

«Convenimos, personas que en el partido liberal tienen alguna autoridad, y sobre todo formalidad, en que las Cortes continuarán abiertas.»

«Si á ese compromiso se faltara, la protesta que esa falta de seriedad merecería habría de ser solemne, ruidosa, y se colocaría al partido liberal en situación de desmembrarse y en estado de inminente ruina.»

La fotografía de la palabra.

Los periódicos de París llegados, traen nuevos detalles de la notable conferencia dada en la Sorbona por el doctor Morage acerca de la fotografía de la palabra, de que él es el inventor.

Ampliando varios telegramas de ayer, copiamos lo siguiente de un colega parisiense:

«Por extraño que esto parezca, de ahora en adelante podrá fotografiarse la palabra.»

Pero no es esto todo. Los signos particulares que transcriben las vibraciones de los sonidos son bastante distintos y característicos, permitiendo leer una de estas páginas, en que las palabras están fotografiadas con la misma facilidad con que se lee una hoja estenográfica.

El nuevo descubrimiento ha sido obtenido por el doctor Morage gracias á un maravilloso aparato de telegrafía rápida, original de MM. Pollack-Virage.

Para comprender el mecanismo de este aparato, que puede transmitir 40.000 palabras por hora, mientras el antiguo More sólo transmite 400, el Hughes 1.000

y el Bondot 4.000 es preciso saber que despacho que se e- vía se escribe primero por medio de una máquina escritora, que en lugar de trazar las letras, las representa por una serie de perforaciones. Este papel perforado, colocado en el aparato transmisor, deja pasar, según la posición y el tamaño de los orificios, corrientes más ó menos largas, que se suceden consecutivamente.

En el otro extremo del alambre telegráfico, estas corrientes hacen oscilar un espejo, ante el cual se halla colocado un rayo luminoso.

Los rayos reflejados por este espejo proyectanse sobre un papel sensible, que se desenrolla y se impresiona diversamente.

La película pasa en seguida automáticamente á un baño revelador, después á otro de fijación y antes que el telegrama del puesto transmisor sea expedido del todo, se ve aparecer al otro extremo del alambre la onda húmeda que contiene las primeras palabras, escritas de un modo algo especial, pero muy claras.

Para inscribir fotográficamente la palabra, ha sustituido en este aparato el manipulador por un micrófono. Los sonidos hacen vibrar igualmente el espejo móvil y los rayos luminosos que representan las vibraciones acústicas impresionan el papel sensible. Las vocales, las consonantes, se traducen de manera diferente, por rasgos más ó menos gruesos, por formas particulares.

La utilidad de este descubrimiento, ha dicho el doctor Morage, no necesita encajarse.

Facilitará la enseñanza de la música, pudiéndose apreciar por su medio los progresos de los alumnos.

Es verdad que los discos y los cilindros de los fonógrafos inscriben también las palabras y los sonidos; pero nadie puede descifrarlos.

Ni siquiera puede adivinarse si un disco cualquiera ha sido impresionado por las vibraciones de un instrumento, de una orquesta ó de una voz.

Con el aparato MM. Pollack-Virage no ocurre nada de eso.

M. Morage, en su conferencia, hizo desfilar ante sus oyentes numerosos papachos obtenidos con una rapidez extraordinaria, haciendo proyectar sobre una pantalla, las letras luminosas producidas por los rayos reflejados por el espejo móvil, letras que pasaban con extrema rapidez á través del hilo telegráfico.

Notas de Palacio

Hoy á las nueve y veinticinco minutos de la mañana habrán marchado los reyes, en tren especial que habrá salido de la estación de las Delicias. Van, como ya dijimos, á pasar unos días cazando en Ventosilla.

En Torrijos dejarán el tren y tomarán los automóviles, que habrá preparados, en los que recorrerán los 16 kilómetros que hay hasta la finca, pasando por los pueblos llamados Geriádate y Cubilete.

Los reyes y sus acompañantes regresarán á Madrid el viernes por la noche.

LOS MAESTROS

Pago del aumento gradual

Desde el día 24 queda abierto el pago del aumento gradual de sueldo correspondiente al año actual, á los maestros y maestras de escuelas públicas de esta provincia, que figuran en las clases 1.ª, 2.ª y 3.ª, del Escalafón formado por la Junta provincial de Instrucción pública y dentro del número que en cada clase determina la ley.

Los interesados se presentarán en la Depositaria provincial, por sí ó por medio de persona autorizada, á percibir la cantidad que por dicho concepto les corresponda antes del 31 del corriente en que habrá de liquidarse y cerrarse el presupuesto de 1906.

NOTICIAS

Hay ha permanecido algunas horas en Segovia, nuestro querido amigo y paisano, el acandilado propietario D. Mariano Matesanz.

Casino de la Unión

Con gran concurrencia de socios celebró ayer junta general ordinaria el Casino de la Unión. Después de aprobar las cuentas de este

año, se procedió al sorteo de los señores que con arreglo al reglamento, debían cesar en la Directiva, correspondiendo al Presidente, señor Candamo; tesorero, señor Delgado (don Modesto), y secretario, señor Entero (don Anselmo).

Para cubrir estas vacantes y otra que había de vocal, fueron elegidos: presidente, don Eulogio Martín Higuera; tesorero, don Felipe de Sala; secretario, don Feliciano Burgos; y vocal, don Enrique Sardina.

Esta mañana ha estado en el Ayuntamiento el Ilustrísimo señor Obispo, con objeto de felicitar las Pascuas al Alcalde.

Denuncias de caza

Por la guardia civil de San Ildefonso ha sido denunciado un vecino de aquella localidad por encontrarle cazando á suelo cubierto de nieve, en los alrededores del pueblo.

También ha sido denunciado por la guardia civil del puesto de Sepúlveda, un vecino de San Pedro de Gallos, que cazaba sin la correspondiente licencia.

Esta noche pasará en el rápido, procedente de Valladolid y con dirección á la Corte, nuestro distinguido amigo D. Juan Gavilán, catedrático que ha sido de este Instituto.

Salves en la Fuencisla

El viernes á las cinco menos cuarto tendrá lugar una salve costeadá por una familia devota.

También el sábado tendrá lugar á las diez y media una misa costeadá por la misma.

Las señoras amantes de la Santísima Virgen de la Fuencisla, que con su óbolo contribuyen al sostenimiento de la salve sabatina en su Santuario, han acordado celebrar una solemnísimá que tendrá lugar el día 29 del corriente, último sábado del presente año á las cuatro y media de su tarde.

Asistirá una brillante y escogidá orquesta, bajo la dirección de don Manuel Ruiz Acdo, organista segundo de la Santa Iglesia Catedral.

Se suplica la asistencia de los fieles.

Ha salido para Madrid donde se propone pasar unos días, el aventajado alumno de la Academia de Artillería don José Méndez San Julián.

Cartera municipal

Esta tarde celebrará sesión el Ayuntamiento, si se reúne suficiente número de concejales.

Entre los asuntos puestos al orden del día, figura la provisión de la plaza de practicante de la Casa de socorro, en vista de la terna formada por el tribunal de las oposiciones.

Unión Mercantil

Esta favorecida sociedad, donde entregados á las delicias del baile tan agradablemente se pasan las lluviosas tardes de los días festivos, abrió ayer de nuevo sus puertas celebrando una de sus veladas, de las que se conservan siempre gratos recuerdos.

El salón estaba espléndidamente iluminado; la orquesta hábilmente dirigida; y las muchachas, graciosamente prendidas, estaban á cual más hermosas.

Agradecemos á la Junta Directiva, las deferencias que tuvo para con nosotros.

Casa de Socorro

Ayer fueron curados en este benéfico Establecimiento las personas siguientes:

A las once de la mañana Celestina Contreras de 16 años, de una ampolla en el dedo índice de la mano izquierda.

A las doce de la misma la niña de 7 años María Fernández con una herida en la región temporal derecha, producida por una chanfía.

A las cinco y media de la tarde se presentó acompañado de dos guardias, en completo estado de embriaguez, un individuo natural de San Lúcar de Barrameda.

Y por último la niña de 6 años de edad, Mercedes J. Ménez, con una herida contusa en la región occipital derecha, producida por una caída asnal.

Después de curados pasaron todos á sus respectivos domicilios.

Comprobado á diario

Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos debe tomar el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos* y recobrará la salud porque normaliza las digestiones, abre el apetito y tonifica.

Boda

Esta tarde á las cuatro, se celebrará en la Iglesia del Salvador, el matrimonio de Modesto Canchillos con Paula Velasco de Frutos.

HISTÓGENOL LLOVET

(ARSÉNICO Y FÓSFORO ORGÁNICOS)

Poderoso estimulante de la nutrición y asimilación; da resultados sorprendentes en las enfermedades consuntivas y estado de decaimiento. Indicado en la tuberculosis, anemia, neurastenia escrófula, raquitismo, paludismo, diabetes, etc., y siempre como el más poderoso reconstituyente de organismo.

Precio: 6 pesetas frasco.—Depósito: Farmacia Laboratorio Llovet, Segovia, Escuderos, 4.

Se encuentra en Segovia pasando estos días al lado de su familia, el distinguido profesor de la Escuela de Montes y buen amigo nuestro, don Lorenzo de Castro con su bella y elegante esposa.

En el refugio de pobres

El lunes, á las seis de la tarde, se sirvió en este Asilo á 32 pobres que habían de pasar la noche en el benéfico Establecimiento, una cena extraordinaria, abundante y bien condimentada.

Presenciaron la cena algunos patronos visitantes del refugio.

A los postres se obsequió á los pobres con tres cajas de sabrosas mantecadas, regalo de la señora viuda del general Azules; y por encargo del presidente del Refugio D. Mariano Villa, á quien el estado delicado de su salud no le permitió asistir á este acto, se entregó á cada uno de los hombres acogidos en aquel Asilo, una cajetilla de pitillos y un cigarro puro.

El acto resultó muy serio y conmovedor, y hubo por parte de los agraciados expresivas muestras de gratitud para la junta del Refugio y los generosos donantes.

Se encuentra enfermo de algún cuidado el joven é ilustrado presbítero don Manuel Cristóbal, al cual se ha administrado esta tarde el Santo Sacramento de la Eucaristía.

Hacemos fervientes votos por su mejoría.

La salud á los niños

Emulsión de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos y glicerosulfatos de cal y sosa de Sanz Alvaro.

Muerte y Vida, 6, Farmacia.

Conducción

Con fecha de hoy se ha ordenado la traslación al penal de Burgos, del recluso en la cárcel de Segovia, Francisco Alonso Velázquez.

Velada teatral

Anoche se celebró en el salón de baile de la acreditada sociedad la «Góndola Azul», una velada teatral que estuvo concurridísima.

El salón estaba hermosísimo; adornado por multitud de bellísimas jóvenes. Púsose en escena el conocido drama de D. Joaquín Dicenta titulado «Juan José», que fué admirablemente desempeñado por todos los jóvenes que tomaron parte en su interpretación; los cuales cosecharon multitud de aplausos merecidos del público que llenaba el salón.

Después de terminada la representación del drama, la gente joven, se dedicó durante algunas horas á los placeres del baile, que duró hasta la una de la madrugada.

Depilatorio Venus

Es el mejor preparado para destruir el vello; y para colorar las canas y dar vigor al cabello nada mejor que el «Agua Real».

Licencias de caza

Se ha expedido una licencia de caza, á nombre de Juan de Antonio, vecino de Valvieja.

Juzgado municipal

Hoy se han inscripto los nacimientos de Gregoria Deogracas San Bruno y Jesús Fernández Blanco, y la defunción de Mariano de la Victoria San Bruno, de 3 meses.

Curación rapidísima

No puedo menos de hacer público mi agradecimiento al Sr. Médico-Director del Gabinete Mecanoterápico de Madrid (Preciados, 34 y 36), á cargo de don Tomás Serna, por haber curado radicalmente á mi hijo, de 18 años, de una hernia que padecía, siendo tan radical y efectiva dicha curación, que hoy no necesita ya aplicarse aparato alguno, ni experimenta molestia, habiendo quedado como si nunca hubiese padecido hernia.

Esta notable curación se ha conseguido en el breve plazo de un mes, gracias al aparato inventado y aplicado por dicho médico.

Lo firmo,

Mariano Quintanilla.

Valladolid 211 906, Paseo de Zorrilla, 40.

Advertimos que el Director técnico del Gabinete Mecanoterápico, estará en Segovia los días 26 y 27 del actual, en la fonda de la Burgalesa, y recibirá de once á seis á cuantos deseen visitarle.

Orden de la plaza

Servicio para mañana.

Presidente de la junta de subsistencias:

señor Comandante de la Zona de reclutamiento don Eduardo Catalán.

Hospital y provisiones: tercer capitán del Regimiento de Sitio.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

El General Gobernador militar, Cepeda.

Boletín religioso.

Santos del día 27

Santos Juan, Máximo, Teodoro y Teófanos.

Cultos para mañana

En Corpus.—De cuatro y media á cinco y media de la tarde el ejercicio del culto diario al Santísimo Sacramento, aplicado por el alma del Sr. D. José Lacoma (q. e. p. d.); consistirá en la corona seráfica, meditación, trisagio, estación mayor, Santo Dios y reserva con bendición sacramental.

—En San Gabriel y las Dominicas.—El santo rosario al anochecer.

MERCADOS

Peñafiel 24

El mercado de Navidad ha estado bastante concurrido, entrando 400 fanegas de trigo, cuyos precios fueron:

Trigo 40 r.s. fanega.

Centeno 24.

Cebada 22.

Algarrobas 27.

Yeros 27.

Avena 15.

Ha bajado mucho la temperatura y hace frío intensísimo. De vino hay poca salida.

El Corresponsal.

Peñaranda 24

Muy concurrido el mercado llamado de Navidad y lo mismo en Cereales que en los artículos propios de Pascuas se ha operado bastante.

Los precios de los trigos están firmes y propenden al alza.

Los de Canales de cerdo se sostienen de 60 á 63 reales arroba, haciéndose muchas transacciones.

Los precios del mercado son: Trigo á 38'50 reales fanega, id. canal á 38'1 común á 37'50.

Centeno, 24.

Cebada, 26.

Lentejas, 50.

Avena, 14.

Patatas, 4 reales arroba.

El Corresponsal.

Salamanca 24

El mercado va animándose, entrando diariamente por término medio, unas 500 fanegas de trigo que se pagó á 40 reales.

En el de Tejares han entrado 700 fanegas que se pagaron á 40'50 reales, y en Chamberí unas 275 fanegas á 39'75.

Centeno á 25.

Cebada á 23.

Algarrobas de 26 á 26'50

Ha nevado bastante y la temperatura es muy baja.

El Corresponsal.

Árvalo 24

La entrada en el mercado ha sido de 500 fanegas de trigo.

Vendióse el trigo á 40 reales una.

Centeno á 25'50.

Cebada á 20.

Algarrobas á 26.

Tendencia firme.

Hay mucha animación.

Tiempo bueno.

El Corresponsal.

Rioseco 24

Han entrado en el mercado de hoy 200 fanegas de trigo, cedidas á 38 reales una.

Tendencia al alza.

Tiempo espléndido.

Medina del Campo 24

Al mercado de hoy entraron 150 fanegas de trigo, que fueron vendidas á 39 reales una.

Tendencia sostenida.

Tiempo de hielos.

El Corresponsal.

APRENDIZ

Para una librería de esta capital se necesita un chico aprendiz.

En la Administración de este periódico informarán.

ÚLTIMA HORA

(Por teléfono)

Madrid 26 (4'30 t.)

El viaje de los Reyes

Esta mañana salieron los Reyes y el Infante D. Carlos para Ventosilla, donde se dedicarán á cazar, regresando á Madrid el viernes.

Telegramas posteriores anuncian su paso por Torrijos, y su llegada á Ventosilla, habiendo almorzado en el Palacio de Santaña, y empezando esta tarde la cacería.

Combinación de Gobernadores

Se había dicho que ya estaba firmada la combinación de gobernadores, pero que Romanones la reservaba.

Este lo ha negado, diciendo que sólo se ha acordado el nombramiento del señor Gil Roger para el gobierno de Tarragona.

Mitín católico

Romanones ha dicho á los periodistas que se ha autorizado el mitín católico proyectado para el domingo en San Sebastián, y que por telégrafo se han enviado instrucciones á aquel Gobernador civil.

La bomba de Barcelona

Dicen de la capital del Principado que se confía en encontrar los autores de la bomba hallada en una casa de la Rambla de las flores.

No hay Consejo

Los ministros dicen que no han recibido el oportuno aviso para celebrar Consejo esta tarde.

Lo de Marruecos

Hoy nos ha manifestado el ministro de Estado que no se esperan complicaciones en la cuestión marroquí, y que las fuerzas enviadas por el Sultán, siguen acampadas en los alrededores de Tánger.

El Raisulí parece muy callado.

Un periodista replicó al ministro que se decía que se había comprado al Raisulí por 80.000 duros, y el ministro lo ha negado rotundamente.

Congreso

Empieza la sesión á las tres y treinta y cinco, bajo la presidencia del señor Canalejas.

Durante la lectura del acta, pide Soriano se ciente el número de diputados; apoyan esta pretensión los conservadores, y el señor Flores y otro abandonan el salón.

Se observa que en los bancos de la mayoría hay pocos diputados, mientras pasan de cincuenta los conservadores.

El señor Canalejas dice que solo hay en el salón 66 y que por lo tanto procede levantar la sesión señalando para mañana el mismo orden del día de hoy.

Ya en los pasillos ha manifestado el señor Canalejas, que mañana habrá seguramente sesión y el gobierno requerirá á los diputados ministeriales para que concurren al Congreso.

Continúa la sesión.

Bolsa de Madrid

COTIZACION DE HOY

Interior..... 81'45

Ameritizable al 5 por 100..... 99'95

Acciones del Banco..... 442'00

Acciones de Tabacos..... 399 50

CAMBIOS

París á la vista..... 8'75

Londres á la vista..... 27 46

BERMÚDEZ.

No más hernias

(QUEBRADURAS)

NI

DEFORMIDADES DE HUESOS

Advertimos á los herniados y deformes de huesos, que llegará á Segovia el Director técnico y reputado Ortopédico del Gran Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Preciados 34 y 36, y recibirá de 11 á 6 en el Hotel Burgalesa los días 26 y 27 del actual, á los que quieran encargarle alguno de nuestros acreditados aparatos modernos, que con tanto éxito viene aplicando esta casa hace años, para tratamiento ó curación completa de las hernias y deformaciones del pecho, espalda, piernas, etc., etc.

Con nuestro «Reductor Contentivo curativo», pondrán término los pacientes al terrible peligro de estrangulación á que cada día están expuestos por no tener contenidas sus hernias (ó quebraduras), pues el buen resultado y el efecto seguro y garantido de nuestros aparatos articulados, son la mejor garantía de la justa fama que disfruta el Gran Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Preciados, 34 y 36.

Multitud de cartas de clientes agradecidos y curados con nuestros aparatos especiales, y sobre todo con nuestro «Reductor Contentivo curativo de las hernias» (con patente de invención por 20 años, número 34.633), ates-

tiguan el éxito alcanzado por este Gabinete en ocho años de existencia.

Visita Ortopédica en Segovia los días 26 y 27 del actual en el Hotel Burgalesa.

Se advierte al público no confundan esta casa con otras que se anuncian en los mismos Hoteles de provincias, pues esta consulta, que hace ocho años viene dándose mensualmente, nada tiene que ver con otras dadas por ortopédicos que no son del Gran Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Preciados, 34 y 36.

Polonio de Lucas

Ordinario de Segovia á Madrid y viceversa

Avisos: En Madrid, Siete de Julio, 3, sastrería de Valentín Alvaro.

En Segovia, Reoyo, 4.

RANCHO

Se vende uno magnífico en Sonsoto, agregado de Trescazas.

Tiene excelentes y magníficas maderas de varias dimensiones.

Para más detalles, dirigirse á D. Francisco de Antonio, Canuelos, 13, Segovia.

CONSULTA MÉDICA

DEL

Sr. Ramirez Diaz

Con especialidad para las enfermedades de los niños de los bronquios y del pulmón.

A las dos de la tarde.

PLAZA MAYOR, NUM. 7, PRAL.—SEGOVIA

Ocasión para viajar gratis

por las líneas del Norte y Mediodía de España.

El dueño del comercio de tejidos establecido en la calle de Juan Bravo número 48 (Germán Elías), de acuerdo con las compañías ferroviarias tanto del Norte como del Mediodía, regala á todos sus clientes por cada cinco pesetas que hagan de gasto un vale equivalente á 5 kilómetros, de 3.ª clase.

Cuando hayan de hacer uso de los vales que tuvieren reunidos, avisarán á esta casa con veinticuatro horas de anticipación y les será entregado el correspondiente billete.

Reuniendo vales por 150 kilómetros se les facilitará billete de ida y vuelta á Madrid y llegando á 500 kilómetros igualmente se les dará billete de ida y vuelta á Santander, Bilbao, San Sebastián, Gijón, etc. (estos últimos durante la temporada de baños).

Los que tengan vales por menos número de kilómetros á los expresados, se les facilitará billete hasta los puntos que deseen, siempre que el número de kilómetros de sus vales lo consientan.

NOTA. También se darán vales si quieren viajar en segunda, á razón de cinco kilómetros por diez pesetas de gastos. Para que puedan disfrutar de estos beneficios tienen que ser las ventas al contado.

LA SUIZA

Pastelería, Confitería y Repostería,

Plaza Mayor, 40, 41 y 42.

Esta casa, acreditada por su escogida clientela, desea demostrarlo presentando sus selectos artículos propios de Nochebuena y Pascuas dignos de llamar la atención no sólo por la bondad de sus productos, sino más aún por sus económicos precios.

Turronec finos legítimos de la casa Monerris (Gijón). Los hay de Alicante, Gijón, Cadiz, Aveilana, Yemas, Frutas, Filadelfia, Coco, Fresa, Piña, Plátano, etc.

De Toledo.—Empanadillas de yema y batata, figuras de mazapán, melindres de Yemas, Clementes, quesos de almendra de Puerto Príncipe, legítimas peladillas y piñones de Alcoy.

Artísticos y variados modelos de mazapán en elegantes cajas, propios para regalos, desde 1 á 100 pesetas.

Vinos nacionales y extranjeros, así como los licores, los hay de las mejores marcas, respondiendo de su legitimidad de origen.

Conservas de caza, aves y pescados de la casa Ramel de París, Ficher de Strasburgo y Amour de Chicago, hay un inmenso surtido.

Quesos extranjeros de la casa Maurice de París, así como españoles de la casa Boffard de Reinos, hay gran variedad.

Magnífico surtido en frutas glaceadas y bombones de Kiss-Main de Berlín y Marron glace de Fleuri, de París.

Pâtiles de Túnez en elegantes cajas.

Ostras frescas se reciben diariamente.

Fiambreres surtidos.—Pavo trufado, jamón en dulce, cabeza de jabalí, lenguas, escarlates, mortadela, etc.

Jamoncitos de Trévez sin piel, hueso ni tocino en piezas de medio á un kilo.

NOTA. Este año el regalo de esta casa es un gran cesto de los llamados (Noche Buena); los géneros que contiene valen 150 pesetas, que se sorteará entre mis favorecedores siempre que hagan el pequeño gasto de 5 pesetas en los artículos propios de estos días.

SECCION DE ANUNCIOS

(SOC. GEN. DE ANUNCIOS)
Alcalá, 6 y 8.
LOS TIROLESES,
Barriónuevo, 7 y 9.

Montes, fotógrafo. Victoria, II

SOLUCION BENEDICTO

de glicero-fosfato de cal con **CREOSOTAL**
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco: 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; y en Segovia: Farmacia y Droguería de Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47 y 66. En Cúlar: Farmacia de viuda de Lozano, y en Sangarcía, Farmacia de Gómez García.

MATIAS LÓPEZ

MADRID-ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas, caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA

EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERÍAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito central: 25, Montera, 25

DEPILATORIO VENUS

PREPARADOS DE LA CASA J. LL. PRUNES
GOBERNADOR, 6, BARCELONA

Reconocido infalible para la destrucción rápida y segura del vello.

PRECIO 5 PESETAS

AGUA REAL

Restablece los cabellos blancos a su color primitivo. Se aplica como jamaica como Romquina u otra agua de tocador.

PRECIO 4 PESETAS

SE VENDE EN SEGOVIA: PERFUMERÍAS Y BROQUERÍAS

La Confianza

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS A BRAZO

JUAN MARGARETO

6, Calle de Cervantes número 6, SEGOVIA.

NO CABE ADULTERACIÓN

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, a gusto y presencia del cliente.

Los cacao que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital.

Hay un buen surtido en conservas de frutas y pescados, té, cafés, licor, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadísimas.

Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

La Unión y el Fénix Español

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España,

Francia y Portugal

42 años de existencia

SEGUROS SOBRE LA VIDA, SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirectores en Segovia, Señores Pasagali y Compañía, Plaza Mayor, número 41, planta baja

Cafés de la Compañía Colonial

SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

CAFÉ PUERTO RICO: CAJITA PRECINTADA DE 100 GRAMOS A PESETAS 0,80 CAJITA

Sociedad Anónima Cros

Barcelona, Princesa, 21

FABRICA DE PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA AGRICULTURA É INDUSTRIA

Primeras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPOSITOS

en los principales Centros agrícolas de España.

Pídanse precios y noticias mercantiles

Delegado en Madrid:

Don Mariano Matesanz

Santa Catalina, 12, entresuelo

TELEFONO 875.

SERVICIOS GRATUITOS

Consultas sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras; suscripción a la revista de agricultura «Los Abonos Químicos», y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse a Don Juan Gavilán

Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid,

Jovellanos, 5, pral., derecha.

CASA FUNDADA EN 1847

EMPLASTOS POROSOS de Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres).



Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad de las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba.

Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.



Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes, ó para Torceduras, Contusiones, Dolor de Cabeza, y Plejía, etc., etc., el emplastro deberá usarse del tamaño y forma que se muestra.

Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc. Los Emplastos de Alcock son los originales y los únicos genuinos.

AVISO.—Como todas las cosas buenas, los Emplastos de Alcock han sido imitados; pero solo superficialmente. Ninguna posee las virtudes sanativas, fortalecientes, y aliviantes de dolor que poseen los de Alcock. Además, son absolutamente sanos, porque no tienen belladonna, Opio, ni ningún otro veneno. Insista Vd. en que le vendan el genuino.

Fundada 1752

PÍLDORAS DE BRANDRETH

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España: J. URIACH & Ca., Barcelona.

Juntas ó en lotes

se venden 221 cabezas de fresno y noventa álamos negros, en Revenga. Vicente Gallego los enseñará, y para tratar, con el dueño, D. Pablo Escorial, en Cantimpalos.

Venta de casa

Se vende la señalada con el número 3, de la calle de la Cañongía Nueva. En la de Almuzara, número 1, darán razón.

Mariano Velázquez

ha trasladado y AMPLIADO el gran depósito de

Manubrios, Pianos y Organos

de L. Casall, S. de Pombia, Ribalta, Pleyel, Marassé, etc., á

Valladolid

Calle del Marqués del Duero, número 1,

en donde continuará dedicándose á cuantas operaciones y reparaciones se relacionen con dichos instrumentos. Especialidad en cilindros nuevos y renovación de música en los usados.

Se alquila

el piso principal de la casa Plaza del Conde de Cheste, número 1. Tiene espaciosa habitaciones, cuadra, jardín y pila para lavar. Informarán en el piso bajo de la misma.

VENTA

Se hace de 5 á 6.000 arrobas de madera de nogal, de varios tamaños. Informes á D. Benjamín Campano Alvarado, en Cozuelos de Fuentidueña, provincia de Segovia.

BIBLIOTECA "PATRIA,"

MADRID

Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y obras fuera de concurso debidas á los más distinguidos literatos españoles.

La mejor recomendación de esta «Biblioteca» es, decir que ha merecido alabanzas de literatos como los Sres. Pereda, Menéndez Pelayo, Palacio Valdés, Fastenrath, Duque de Rivas, Silvela, etc.

Los tomos que publica contienen preciosos grabados de artistas españoles de gran nombradía y cubiertas tiradas á seis colores con el retrato del autor de cada obra.

Patronato principal

Excmo. Sr. Marqués de Comillas.
» » Conde de Bernar.
» » Conde de Canilleros.
Ilmo. » Barón de Vilagayá.
Excmo. » D. Joaquín Sánchez de Toca.

OBRAS PUBLICADAS Y EN PREPARACIÓN

Menéndez Pelayo.—José Zañonero.
Alfonso Pérez Nieva.—Conde de las Navas.—Angel Guerra, etc., etc.

Precio: UNA PESETA

PÍDANSE EN TODAS LAS LIBRERÍAS